

Las investigaciones avanzan en el sitio arqueológico de Yacuviña

Écrit par INPC - Regional 7

Lundi, 22 Août 2011 04:10 - Mis à jour Lundi, 22 Août 2011 04:15

Il n'existe pas de traduction pour le moment. Merci de votre compréhension.

En el sector de Pueblo Viejo, a 15 kilómetros de la ciudad de Paccha (cabecera cantonal del cantón Atahualpa, provincia de El Oro), se encuentra el sitio arqueológico de Yacuviña, un conjunto habitacional Inca que data de unos 500 años y que está siendo investigado bajo la dirección de Josefina Vásquez bajo una consultoría del Instituto Nacional de Patrimonio Cultural, Dirección Regional Loja (*Diagnóstico y prospección del Complejo Arqueológico Yacuviña, cantón Atahualpa, provincia de El Oro. Delimitación, zonificación y pautas para su conservación y puesta en valor*).

Yacuviña se encuentra ubicada a una altitud de 2 600 metros. El nombre de este sitio arqueológico está compuesto de dos palabras de origen incaico: *Yacu* que significa "agua" o "río" y *viñay* que equivaldría a "para siempre", por lo que su nombre se traduciría como "Agua Eterna".

El equipo de investigación de la Universidad San Francisco de Quito que tienen a cargo las excavaciones llegaron hace un mes y, en el levantamiento preliminar de una área de 1300 metros cuadrados han encontrado un conjunto habitacional conformado por muros, cuatro "habitaciones", patios, un acueducto, cerámicas, *colcas* (espacio graneros) y una terraza. Los vestigios pertenecerían a la cultura de los Inca.

Josefina Vásquez subraya que unos de los problemas que están afectando la zona es la presencia de ganado que pastorea por el sitio, las raíces de caña guadua que derriban los muros antiguos así como los visitantes que llegan a Yacuviña sin ningún plan adecuado de manejo y de puesta en valor del yacimiento. El conjunto habitacional #1, en el cual intervienen los arqueólogos de la USFQ sería parte de un gran complejo arqueológico, conformado por terrazas de cultivo, conjuntos habitacionales, plazas, y cuya extensión sería de 11 hectáreas aproximadamente.

La importancia de Yacuviña radica en su ubicación porque, desde la parte más alta, se puede ver hasta Puerto Bolívar (en Machala) y la isla Puna en las noches despejadas. El paisaje cultural que rodea a Yacuviña está compuesta por senderos antiguos que, en siglos anteriores, conectaban a los habitantes de la sierra con la costa.

Las nuevas competencias que estableció el Código de Ordenamiento Territorial (COOTAD) otorgan potestad a los Gobierno Locales hacia la puesta social preservación y puesta en valor del sitio.

Las investigaciones avanzan en el sitio arqueológico de Yacuvina

Écrit par INPC - Regional 7

Lundi, 22 Août 2011 04:10 - Mis à jour Lundi, 22 Août 2011 04:15

Más detalles...

Leer " [Avanzan investigaciones en sitio arqueológico de Yacuvina](#) "en el portal del INPC

Leer " [Reconocen labor del INPC en Atahualpa](#) "en el portal del INPC